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Município de Terras de Bouro 
Geral: 253 350 010 

Proteção Civil 
925671000 

Veterinária Municipal 
253 352 760 

Piquete de Água 
968 772 850 

Bombeiros Voluntários 
253 350110 

Centro de Saúde T. de Bouro 
253 350 030 

Centro de Saúde de Rio Caldo 
253 390130 
Cruz Vermelha 
Gerês - 253 391 660 
Rio Caldo - 253 391 333 
T. Bouro - 253 351 444 

GNR 
Gerês - 253 900100 
T. Bouro-253 351134 

Praça de Táxis 
Gerês - 253 391 214 
T. Bouro - 253 351 006 



EDITORIAL 

Caras e Caros Terrabourenses! 

No passado dia 2 de novembro de 2011 
completou-se o 2.9 ano do nosso mandato 
autárquico. É, por isso, mais um momento de 
apresentarmos "contas". 

A profunda crise financeira e económica 
que assola o nosso país já se converteu também 
numa profunda crise social. O desemprego é 
o principal rosto dessa crise e aquele que mais 
nos afeta e preocupa. Durante o ano de 2011, 
não nos alheámos dos problemas no âmbito 
do emprego e do rendimento económico das 
famílias e, por isso, promovemos e 
concretizámos a instalação de algumas 
empresas no concelho; contactámos 
empresários para investirem no nosso concelho 
nas mais diversas áreas; criámos e temos 
mantido uma grande dinâmica no Gabinete de 
Apoio ao Agricultor, que ao longo de 2011 
elaborou centenas de candidaturas ao Pedido 
Único 2011 e ao PAS (Pedido de Apoio para as 
Medidas Agro-Ambientais e Silvo-Ambientais 
2011). São muitos milhares de euros que 
entram no concelho para apoiar os nossos 
agricultores e melhorar a qualidade de vida 
das suas famílias. 

Além do emprego e do rendimento 
económico das famílias, outra grande 
preocupação das nossas decisões políticas foi 
e será a Ação Social. Conhecemos as 
dificuldades de muitas pessoas e famílias, 
conhecemos as dificuldades e o sofrimento de 
muitos idosos, e não temos ficado indiferentes. 
Por isso, temos apoiado financeiramente vários 
Centros Sociais e de Solidariedade Social do 
nosso concelho. Concretizámos um programa 
de apoio social aos mais carenciados e abrimos 
a «Loja Social do Município». 

Também nos empenhámos na melhoria da 
qualidade de vida dos terrabourenses. Assim, 
procedemos à requalificação de várias vias 
municipais; continuámos a alargar e a melhorar 

a rede de água e saneamento em várias 
freguesias (Seara e S, Pedro, em Rio Caldo; 
Outeiro e Cruzes, em Vilar); procedemos ao 
arranjo urbanístico de espaços públicos, o que 
evidencia a nossa preocupação em embelezar 
o concelho e no bem-estar das pessoas 
residentes e das que nos visitam; melhorámos 
significativamente os jardins no concelho; 
colaborámos no arranjo do espaço junto ao 
tanque de Ervedeiros, em Carvalheira; na 
pavimentação do largo junto ao Mirante, no 
lugar da Ermida; na requalificação do Largo do 
Tanquinho, em Rio Caldo. 

Nos domínios da Cultura e Educação, 
colaborámos na publicação de livros de autores 
concelhios ou sobre o nosso concelho 
(Memórias Geres ia nas, Coração de Algodão, 
O Gerês: de Bouro a Barroso, Arvores do PNPG); 
colaborámos com as actividades educativas 
das nossas escolas; organizámos os transportes 
escolares e evidenciámos a nossa preocupação 
com a segurança dos nossos alunos (para isso, 
adquirimos novas viaturas para o transporte 
escolar); fornecemos refeições às crianças do 
Ensino Pré-Escolar; organizámos o concurso 
de professores para as Atividades de 
Enriquecimento Curricular; organizámos e 
dinamizámos o programa «ATL de Verão» e a 
colónia de férias "Júnior". 

Para divulgar as potencialidades turísticas 
do nosso concelho e atrair visitantes, estivemos 
presentes em várias revistas e jornais regionais, 
nacionais e internacionais; continuámos a 
publicação de uma nova revista turística 
municipal, em vários idiomas; participámos na 
Feira de Nanterre, em Paris; na Feira de 
Santarém; na Bolsa de Turismo de Lisboa. 

Atentos ao associativismo e à preservação 
do nosso património cultural, concretizámos 
o poio técnico, financeiro ou material a diversas 
Associações e Instituições: Banda Musical de 
Carvalheira, Ranchos Folclóricos e Associações 
Culturais. Promovemos diversas 
comemorações, eventos culturais, recreativos 
e desportivos: Feira-Mostra de S. Martinho; 
Encontro de Coros de Natal e Reis; Dia Mundial 



do Ambiente; Dia Internacional dos Museus; 
IX Encontro de Tocadores de Concertina e 
Cantares ao Desafio; Marchas populares de 
Junho; II Prova de ciclismo entre a Póvoa de 
Varzim e Terras de Bouro; Torneio Municipal 
de Futsal; Festas Concelhias; XI Encontro da 
Pessoa Idosa (realizado em Fátima); XI Encontro 
Nacional de Poetas; Jornadas Europeias do 
Património; Comemorações do Dia do 
Município. 

Relativamente às obras de maior relevo, 
aprovámos e iniciámos o projeto «Aqua 
Cávado», que criará centros de promoção 
turística, arranjo de espaços públicos e criação 
de trilhos pedestres; reformulámos o projeto 
do Parque da Vila na sede do concelho; 
concluímos o projeto do arranjo urbanístico 
das margens da albufeira da Caniçada / Ecovia 
Rio Caldo - Gerês; concluímos a modernização 
e a interligação dos serviços municipais; criámos 
o balcão único de atendimento que será 
inaugurado no mês de Abril de 2012. 

Mas o dinamismo e eficácia de um 
Município também se medem por iniciativas 
menos visíveis, simples e úteis. Abrimos uma 
delegação da Câmara Municipal em Rio Caldo, 
onde o Presidente da Câmara, todas as terças- 
feiras, durante a manhã, atende os munícipes 
que desejarem falar com ele; procedemos à 
actualização e revisão de alguns regulamentos 
municipais; resolvemos alguns problemas que 
se arrastavam no tempo, como o 
estacionamento na vila de Terras de Bouro, 
com a colocação de parcómetros, e o elevado 
número de sinistros automóveis no cruzamento 
entre a estrada nacional 205-3 e a estrada 
municipal, em Souto, com o alargamento desse 
cruzamento de modo a aumentar a visibilidade 
dos condutores, etc. 

Por último, em apenas dois anos, colocámos 
as contas do Município mais em ordem, apesar 
de o Governo, devido à austeridade e às 
restrições impostas pela "Troika", ter diminuído 
as transferências para o nosso Município em 
mais de um milhão de euros. 

s 

Em síntese, nos dois últimos anos tornámos 
o nosso Concelho mais atrativo, mais atento 
aos problemas sociais, ambientais e culturais, 
mais voltado para a agricultura, mais apostado 
no turismo e financeiramente mais equilibrado. 

Por tudo isto, não restam dúvidas de que 
estamos no bom caminho. 

Dívidas do nosso Município, em 31 de 
Dezembro de 2011: 

- Dívidas de curto prazo/fornecedores: 
382.000c. 
(Em 2009, quando tomámos posse, a dívida 
registada a fornecedores era de 757.000C. 
Reduzimos esta dívida em 375.000C). 

- Dívidas de médio e longo prazo 
(empréstimos bancários): 4.465-OOOC. 
(Em 2009, quando tomámos posse, esta 
dívida era de 5.455.000C. Reduzimos esta 
dívida em 990.000C, o que significa uma 
redução de 18,2 %). 

»Joaquim José Cracel Viana 
Presidente do Município de Terras de Bouro 
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Parque Transfronteiriço Gerês-Xurés Presente na 
14.3 Expogalaecia - Vigo 
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t4a Salún Internacional de Turismo, Gastronomia y Artesanía 
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"... o stand foi 

visitado ao longo 

dos 4 dias por 

mais de 5.000 

pessoas 

interessadas em 

visitar esta área 

protegida..." 

Interior das instalações 

A ADERE-Peneda Gerês, em parceria com o Parque Natural 
Baixa Limia - Serra do Xurés e com o Parque Nacional da 
Peneda-Gerês, participou no 149 Salón Internacional de 
Turismo, Gastronomia y Artesania, que decoreu no IFEVI - 
Instituto Feriai de Vigo de 29 de outubro a 01 de novembro 
de 2011. Esta participação conjunta, enquadrada no âmbito 
do projeto de Gestão conjunta do Parque Natural Baixa Limia 
- Serra do Xurés - Parque Nacional da Peneda-Gerês, 
financiado pelo Programa Operacional de Cooperação 
Transfronteiriça Espanha Portugal, visou a promoção da oferta 
turística integrada de todo o território, como Parque 
Transfronteiriço Gerês-Xurés. 

Sendo um dos grandes objetivos do projeto Natura Xurés- 
Gerês o de favorecer o desenvolvimento económico da região, 
potenciando e valorizando produtos turísticos comuns, que 
tenham por base recursos ambientais endógenos, fomentando 
assim um destino turístico sustentável de qualidade e um 
tecido de agentes económicos locais mais coeso, a participação 
em grandes eventos e feiras do setor turístico torna-se fulcral 
para o sucesso deste projeto. 
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L'lmpérial - Rallye d'Exception passa pelo Gerês 

A edição de 2011 do L'lmpérial - Rallye 
d'Exceptlon decorreu no Norte de Portugal entre 
os dias 1 e 9 de outubro. 

Cerca de duas dezenas de automóveis clássicos 
desfilaram ao longo de um percurso de 1200 

quilómetros, tendo o 
Concelho de Terras de 
Bouro e a vila do Gerês, 
sido um ponto de 
passagem obrigatório. 
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Semanário Expresso recorda Vilarinho da Furna 

O semanário Expresso recorda a antiga aldeia 
de Vilarinho da Furna, ao disponibilizar uma 
animação que visa dar a conhecer a história da 
aldeia que ficou submersa. 

http://aeiou.expresso.pt/vej3-a-aldeia-de- 

vílarinho-das-furnas-antes-de-ficar-submersa- 

outra-vez-grafico-animado=f688141 

"...Na serra Amarela, no vale do rio Homem, junto 
ao Gerês, já há muito corria o rumor na aldeia de 
Vilarinho das Furnas: vai ser construída uma barragem. 
Começaram as sondagens, depois as escavações e a 
construção. Em 1971 está o muro de betão concluído. 
A água embateu ali e submergiu a aldeia. Em períodos 
de seca extrema como a deste ano, apareceram as 
pedras, os caminhos, as casas do nada... com elas, um 
silêncio esmagador..." 
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Gerês acolheu Exposição "Paradoxos...na Senda da Luz" 

No âmbito das comemorações do Dia do 
Município, o Auditório Prof. Dr. Emídio Ribeiro, no 
Centro de Animação na Vila do Gerês, acolheu de 
20 a 23 de outubro a exposição "Paradoxos...na 
Senda da Luz" da pintora terrabourense Luzia 
Teixeira (Lucy Bream). As obras que selecionou 
representam elementos do percurso que a ligam 
a Terras de Bouro e a Guimarães (onde reside) e, 
ao mesmo tempo, com a amplitude que observa 
a mitologia ligada ao universo. 

Natural de Saím, freguesia de Chorense, esta 
talentosa artista plástica tem vindo a afirmar-se 
no mundo das artes. A prová-lo estão as dezenas 
de exposições individuais e coletivas realizadas, 
na última década. Desde 2003, conta com 46 
exposições, em território nacional e no estrangeiro, 
nomeadamente no Luxemburgo, França e Itália, 
além de outras 25 exposições dos seus alunos das 
atividades de artes plásticas. 

I 
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Projetos de Recuperação de Imóveis para Alojamento TER 

O regulamento normativo e descritivo que 
estabelece as regras para a boa execução dos 
trabalhos incluídos nos projetos de recuperação 
de imóveis para alojamento em espaço rural visa 
apoiar tecnicamente os promotores no 
cumprimento do regulamento específico da 
ATAHCA no que respeita à recuperação de imóveis 
no âmbito do Turismo em Espaço Rural - TER. 

A implementação destas boas-práticas é 
indispensável, quer para o cumprimento da 
regulamentação, quer para a garantia da qualidade 
final dos projetos, sendo por isso do maior interesse 
para o Município a divulgação deste regulamento 
que em muito poderá ajudar os interessados na 
recuperação de imóveis no âmbito do Turismo em 
Espaço Rural. 

«i.. ■■■ mmm mm» ■■ Si» 
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Mais informações em: 
http://ww\A/.cm-terrasdebouro.pt/_uploads 

/turismo/athaca.pdf 



FAPAS lança novo livro: Árvores do Parque Nacional da Peneda-Gerês 

No ano do 40Q aniversário do Parque Nacional 
da Peneda-Gerês, que coincide com o Ano 
Internacional das Florestas, o FAPAS editou o livro 
ÁRVORES DO PARQUE NACIONAL DA PENEDA- 
GERÊS, da autoria de Miguel Dantas da Gama. 
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Este livro, que contou com o apoio da autarquia, 
é também um contributo para a preservação da 
vida selvagem deste espaço natural, na medida 
em que valoriza verdadeiros ícones vivos do seu 
património, alertando, por outro lado, para os 
efeitos dos fogos sobre exemplares tão valiosos 
como são alguns teixos e azevinhos. 

Livro "Rio Homem" de André Gago 

Decorreu, no dia 16 de outubro, no Museu 
Etnográfico de Vilarinho da Furna situado no 
Campo do Gerês, a apresentação do livro "Rio 
Flomem", de André Gago. 

A apresentação do romance foi moderada por 
Rui Barbosa e contou com a presença de Manuel 
Antunes, presidente da AFURNA — Associação dos 
Antigos Flabitantes de Vilarinho da Furna - e do 
próprio André Gago, ator e escritor que explicou 
a sua obra e o que o levou a escrever este romance 
histórico que tem por palco Vilarinho da Furna, a 
Serra do Gerês e a Serra Amarela. 

O livro resulta de uma investigação de dez anos 
e cruza de forma admirável a história de um 
foragido da Guerra Civil de Espanha perdido em 
Portugal e a da aldeia comunitária que o acolheu. 
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Comemorações do Dia do Município - 20 de outubro 

Momento musical que abrilhantou as comemorações 

"... Foram 

assinalados os 497 

anos da criação do 

concelho de Terras 

de Bouro..." 

O Município de Terras de Bouro assinalou, no 
passado dia 20 de outubro, o Dia do Município, data 
em que, em 1514, o Rei D. Manuel I lhe atribuiu a 
Carta de Foral. No documento, que é feito em 
pergaminho e com uma bela iluminura na capa, sendo 
uma peça de rara beleza e título de orgulho dos 
terrabourenses, são identificados um conjunto de 
freguesias e lugares que se podem considerar as 
povoações fundadoras do Concelho e que constituem 
o núcleo central do actual território onde se integram 
as 17 freguesias. 

O feriado municipal foi, desta feita, comemorado 
na Vila do Gerês. No Auditório Prof. Dr. Emídio Ribeiro, 
do Centro de Animação da estância termal, a efeméride 
foi assinalada com um programa de carácter cultural 
aue incluiu a apresentação de duas obras literárias. A 



primeira, da autoria da Prof^ Dr^ Rosa Fernanda 
Moreira da Silva intitulado "O Gerês: de Bouro a 
Barroso, Singularidades Patrimoniais e Dinâmicas 
Territoriais" e o segundo livro, da autoria do Sr. Dr. 
Agostinho Moura, denominado "Memórias 
Geresianas". 

Plateia que assitiu às comemorações 



Festa de S. Martinho nas Terras do Gerês 

No fim-de-semana de 22 e 23 de outubro, o 
Município organizou, na sede do concelho e à 
semelhança dos anos anteriores, a "Festa de São 
Martinho nas Terras do Gerês", evento que 
pretendeu divulgar e valorizar as potencialidades 
económicas, turísticas e culturais de Terras de 
Bouro. Além de expositores com atividades variadas 
que se concentraram no Largo Padre Martins 
Capela, o acontecimento teve, na temática da 

animação, a música tradicional e popular com 
ranchos folclóricos de Terras de Bouro e "Augusto 
Canário e Amigos", sem esquecer as desfolhadas 
e o tradicional magusto, corrida de cavalos, 
realização do "Trilho dos Moinhos" e um seminário 
dedicado ao "Empreendedorismo Sustentável". 
Sem dúvida, temáticas que garantiram momentos 
agradáveis para quem aprecia a genuinidade destas 
terras. 
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Presidente da Câmara e Vereadora visitam a Feira Tocata de concertinas 

Desfolhada tradicional 



Delegação Francesa Visitou Terras de Bouro 

Terras de Bouro acolheu uma delegação de 
vinte pessoas de Saint Arnoult-en-Yvelines, 
localidade francesa que regista uma forte 
implantação de emigrantes terrabourenses. A 
delegação francófona realizou em conjunto com 
as respetivas famílias portuguesas de acolhimento 
uma série de atividades de caráter turístico e 
cultural, no âmbito do processo de geminação 
iniciado em 2004. Mais uma vez, a iniciativa teve 
por objetivo a aproximação social e cultural das 
duas comunidades, enquadrando-se tal ação no 
aprofundamento e desenvolvimento de um espírito 
europeu que se quer forte e multifacetado. De 
salientar a projeção turística que Terras de Bouro 
e o Gerês têm com este tipo de atividades, já que, 
posteriormente, se irá realizar também uma visita 
de terrabourenses a França, além da criação óbvia 
de laços de afinidade entre as famílias envolvidas 
e que já proporcionou até hoje intercâmbios de 
vária ordem, nomeadamente culturais, desportivos 
e gastronómicos. 

A comitiva francesa foi chefiada pela autarca 
de Saint Arnoult-en-Yvelines, Françoise Poussineau, 
e pela Presidente da Comissão de Geminação, 
Collette Bumillier, esperando-se que a estadia 
tenha consolidado ainda mais este projeto de 
geminação. 

■ 

_ s  
Receção da delegação nos Paços do Concelho 
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Visita ao Centro de Solidariedade Social de Valdozende 

Visita à futura piscina Municipal de Terras de Bouro 

Desfolhada tradicional 



Município Organiza Festa de Natal para Idosos 
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Fronteiras c Memória#! A Paa Norti 
Capa do documentário 

exibido 

No âmbito das comemorações natalícias e com o 
intuito de dar atenção e carinho aos idosos das IPSS 
concelhias, o projeto "Envelhecer a Sorrir", promovido 
pelo Município de Terras de Bouro, proporcionou, no 
passado dia 15 de dezembro, um convívio de Natal, 
no Auditório Professor Emídio Ribeiro, no Gerês, 

A festa teve início pelas 10h30, com a apresentação 
do filme "Fronteiras e Memórias - A Raia Norte", à 
qual se seguiu o debate sobre a temática do filme 
"contrabando", com a presença da realizadora Catarina 
Afonso e do Produtor Nuno Soares. Os espetadores 
puderam também dar o seu testemunho e vivências 
dos tempos do contrabando em Terras de Bouro. 

Durante o almoço, os idosos foram ainda 
presenteados com uma tocata de concertinas e entrega 
de lembranças, para mais tarde recordarem. 



Presidente da Câmara deseja a todos um Feliz Natal 
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Testemunhos dos presentes 
Álbum fotográfico das atividades de 2011 entrege 

a cada entidade participante 

Idosos participam em workshop sobre questões ambientais 

As IPSS concelhias juntaram-se, no dia 25 de 
Novembro, à iniciativa de um Workshop 
relacionado com questões ambientais, organizado 
pela SCM Vieira do Minho, em parceria com o 
Núcleo Distrital de Braga da EAPN, na Biblioteca 
Municipal de Vieira do Minho. 

Aatividade, inserida no projeto "Bem Envelhecer 
11", teve como principal objetivo proporcionar aos 
participantes a descoberta de novas culturas, bem 
como sensibilizar para a importância da separação 

-St , 
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dos lixos e da reciclagem, tendo em conta a 
necessidade premente de proteção do meio 
ambiente; fomentar o civismo e o respeito pelo 
ambiente; promover a cooperação e o trabalho 
em equipa. 

O evento baseou-se na realização de ateliers, 
que proporcionaram aos idosos o contacto com 
vários materiais reciclados (vidro, cartão, entre 
outros), almoço no Parque de Campismo de Vieira 
do Minho, visita à Casa de Lamas e atuação do 
Grupo "Os Romeiros". 
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Idosos participam em atividade desportiva em Guimarães 

As IPSS concelhias juntaram-se, no dia 12 de 
outubro, à iniciativa de uma atividade desportiva, 
organizado pela Fraterna - Centro Comunitário de 
Solidariedade e Integração Social, em parceria com 
o Núcleo Distrital de Braga da EAPN, no Pavilhão 
Multiusos de Guimarães. 

A atividade, inserida no projecto "Bem 
Envelhecer II", teve como principal objetivo 
proporcionar aos participantes a descoberta e 
interesse pela prática desportiva. íl 

O evento baseou-se na realização de atividades 
aquáticas, "bio danza", almoço no restaurante do 



Multiusos, projeção do filme "Guimarães capital 
europeia da cultura" e a realização do workshop 
intitulado "Outra voz". 

/• 

Núcleo Local de Inserção de Terras de Bouro 

O Rendimento Social de Inserção (RSI) é uma 
medida social de combate à pobreza e tem como 
principal objetivo assegurar aos cidadãos e aos 
seus agregados familiares recursos que contribuam 
para a satisfação das suas necessidades básicas e, 
paralelamente, favorecer a sua progressiva inserção 
social, laboral e comunitária. 

Além do direito à prestação pecuniária, os 
beneficiários desta medida subscrevem um 
programa de inserção, que consiste num conjunto 
de ações destinadas a promover a gradual 
integração social de todo o agregado familiar. 

A nível concelhio, compete ao Núcleo Local de 
Inserção (NLI) aprovar os programas de inserção, 
assegurar a organização dos meios inerentes à sua 
prossecução, assim como o acompanhamento e 
avaliação da sua execução. 

O NU de Terras de Bouro é composto por seis 
entidades: ISS, IP-Centro Regional de Braga; ACES 

Cávado II Gerês/Cabreira; Câmara Municipal de 
Terras de Bouro; Direcção Regional de Educação 
do Norte (DREN); IEFP, IP - Centro de Emprego de 
Braga; Gabinete de Inserção Profissional de Terras 
de Bouro (GIP). Este NU desenvolve um trabalho 
multidisciplinar e intersectorial no sentido de 
promover a capacitação e qualificação das famílias, 
tendo em vista a sua autonomização social e 
profissional. Assim sendo, o NU promove e 
desenvolve processos de intervenção social 
assentes no acompanhamento próximo e 
sistemático das famílias; na mobilização das 
parcerias e otimização dos recursos individuais e 
coletivos, de forma a responder às problemáticas 
e necessidades locais; na participação ativa e co- 
responsabilizaçâo dos cidadãos. 

Atualmente, no concelho de Terras de Bouro, 
são beneficiárias da prestação de RSI vinte e quatro 
famílias, todas com acordo de programa de 
inserção subscrito. 



Município Entrega Prendas de Natal 
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"... Natal para 

as crianças do 

concelho..." 

Tal como nos anos anteriores, o Município de Terras 
de Bouro entregou uma prenda de Natal a todos os 
alunos que frequentam os Jardins e Escolas de l.9 

Ciclo do Ensino Básico do concelho. 

Em plena quadra natalícia e independentemente 
da conjuntura económica atuai do país, o Município 
procurou, através da entrega de prendas simbólicas, 
alegrar um pouco a vida das crianças que frequentam 
os estabelecimentos de ensino no concelho. 

A visita da Vereadora da Educação e Ação Social às 
escolas do concelho serviu ainda para endereçar os 
votos de um Santo Natal e um próspero Ano de 2012 
a toda a comunidade escolar. 



ATIV1DADES MAIS SIGNIFICATIVAS DO MUNICÍPIO PARA 2012 

Ao longo de 2012, com o objectivo de atenuar 
a falta de emprego, que é o maior problema do 
nosso concelho e do país, continuaremos a apoiar 
todas as iniciativas que visem a criação de emprego 
(aluguer "simbólico" de espaços municipais com 
condições para a fixação de empresas; facilidades 
nos processos de licenciamento; etc.); 
contactaremos, como temos feito, empresários de 
modo a fixar indústrias e empresas no concelho; 
apostaremos ainda mais no turismo como fonte 
de emprego (incentivo à construção de 
empreendimentos turísticos por parte de entidades 
particulares); apoiaremos os nossos agricultores 
através do Gabinete de Apoio ao Agricultor. 

Quanto a obras municipais, apostaremos, 
sobretudo, nas que possam promover a melhoria 
da qualidade de vida e o bem-estar das populações. 
Executaremos a retificação de algumas vias 
municipais: Souto-Chorense (conclusão), Gondoriz- 
Cibões-Brufe (conclusão); Campo do Gerês 
(conclusão); pavimentaremos diversos acessos e 
ruas em todas freguesias. Efetuaremos a 
reformulação ou ampliação da rede de 
abastecimento de água de modo a resolver 
problemas que se arrastam no tempo. 
Continuaremos o projeto Áqua Cávado, 
inauguraremos o novo campo de futebol no Gerês, 
a piscina municipal e o balcão único de 
atendimento. Daremos início à requalificação da 
Vila Termal do Gerês e ao parque da Vila de Terras 
de Bouro, entre outras obras. 
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Apostaremos no Turismo como uma 
oportunidade estratégica para o desenvolvimento 
económico e a criação de emprego. As enormes 
potencialidades turísticas do nosso concelho 
levaram-nos à criação de uma Comissão Municipal 
do Turismo e de um Gabinete de Apoio ao Turismo 
de forma a dinamizarmos mais os equipamentos 
municipais e a promovermos uma animação 
turística mais eficaz (trilhos pedestres, atividades 
culturais, desportivas e recreativas, etc. 

A Agricultura é outro setor económico 
fundamental do nosso concelho. Os agricultores 
precisam do apoio da Câmara Municipal e, por 
isso, já criámos e procuraremos melhorar o 
«Gabinete de Apoio ao Agricultor», que tem sido 
um êxito, e que promove candidaturas a apoios 
financeiros, programas de formação e informação, 
apoio jurídico, organização de eventos (feiras, 
exposições, visitas, ações de formação), etc. 

Continuaremos empenhados na promoção da 
Educação, da Cultura e do Património. Prestaremos 
apoio aos mais carenciados, no âmbito da Ação 
Social, aos mais idosos e aos jovens. Apoiaremos 
as Instituições de Solidariedade Social do concelho. 

Continuaremos a apostar na requalificação, 
limpeza e higiene de espaços públicos. 

Para melhorara eficácia dos serviços municipais, 
continuaremos o processo de modernização 
administrativa e abriremos o balcão único de 
atendimento, que será inaugurado no mês de Abril 
de 2012. 



Ministra do Ambiente Visitou o Concelho 

De visita a Terras de Bouro, a Ministra do 
Ambiente, Dr.^ Assunção Cristas, lançou, no 
passado dia 14 de dezembro, a ideia «Vamos 
plantar Portugal», estimulando a ideia de que cada 
português plante uma árvore. A ministra falou 
durante uma visita ao Parque Nacional da Peneda- 
Gerês, onde oficializou a fusão entre o Instituto 
para a Conservação da Natureza e a Autoridade 
Florestal Nacional, agora o Instituto da Conservação 
da Natureza e das Florestas. 

No Gerês, durante o ano de 2011, foram 
plantadas cerca de 20 mil novas árvores, quando 
o objetivo fixado inicialmente seria uma árvore 
por cada um dos 10 mil habitantes do Parque. A 
própria ministra, acompanhada do Secretário de 
Estado, Eng. Daniel Campelo, e do diretor do 

Peneda-Gerês, Lagido Domingos, além dos 
presidentes de câmara de Terras de Bouro e Ponte 
da Barca, deu o exemplo e, no local, plantou duas 
árvores. 
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Visita ao Museu de Vilarinho da Furna 
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A Ministra do Ambiente e o Secretário de Estado das Florestas numa ação de reflorestação no PNPG 



Carta à Sra. Ministra do Ambiente 

O Presidente da Câmara Municipal de Terras de 
Bouro enviou à Sra. Ministra do Ambiente (e 
também da Agricultura, do Mar e do Ordenamento 
do Território) uma carta/exposição onde manifesta 
a sua preocupação com o que se está a passar e 
com o que se seguirá relativamente à aplicação 
do novo Plano de Ordenamento do Parque 
Nacional da Peneda-Gerês. 

Transcrevemos algumas partes dessa exposição; 
«As limitações e proibições de muitas atividades 
na área do PNPG (passeios, pesca, banhos, 
caminhadas, etc.) e as taxas e multas elevadíssimas 
(note-se que o valor mínimo de uma multa de 
estacionamento irregular dentro do Parque 
Nacional é de 200,00 €) só irão prejudicar o nosso 
concelho, pois afastam as pessoas de Terras de 
Bouro. E sem gente e sem turistas, seremos cada 
vez menos fortes e mais pobres. Infelizmente, tem 
sido esse o principal objetivo do ICNB e do 
Ministério do Ambiente: correr daqui com as 
pessoas, sejam residentes ou visitantes. (...) 

Lembramos que, no início de 2011, então na 
Oposição, o CDS e o PSD manifestaram a sua 
discordância com este Plano de Ordenamento e 
com este "estado de coisas". Agora, no Governo, 
é urgente tomar medidas! É urgente que o POPNPG 
volte à ordem do dia. 

Não podemos estar só voltados para a 
"austeridade" imposta pela Troika. Há gente nestas 
serras que continua marginalizada e esquecida e 
que, infelizmente, não possui os mesmos direitos 
e condições de vida do restante território nacional. 

No novo Plano de Ordenamento do PNPG há 
uma intenção clara de criar receita à custa de quem 
cá reside, uma vez que o Governo, desde há muito, 
deixou de investir no Parque Nacional, que se 
encontra com graves problemas por resolver (por 
exemplo, o controlo e redução de espécies 
invasoras, a limpeza e manutenção de espaços e 
de linhas de água, a concretização de um plano 
contra incêndios, etc. O recente incêndio, no final 
do mês de Fevereiro, na zona da Pedra Bela e da 

Ermida, é prova evidente da falta de estratégias e 
meios contra incêndios.) As pessoas que cá vivem 
estão sujeitas a proibições, a limitações e a uma 
série infinita de situações que necessitam da 
autorização e do parecer do ICNB e ainda terão de 
pagar por isso! Em muitas situações idênticas, 
todos os outros portugueses não precisam de 
autorização nem de parecer de nenhuma entidade. 
Mas os que residem na área do Parque Nacional 
são penalizados e ainda terão de pagar! Isto é 
incompreensível e intolerável! Há regras absurdas, 
taxas e multas elevadíssimas exigidas no Plano de 
Ordenamento do Parque Nacional da Peneda- 
Gerês que devem acabar. 

Temos insistido neste princípio fundamental: 
As pessoas que vivem na área do Parque Nacional, 
como noutras áreas protegidas, também têm o 
direito, como todos os portugueses, a viver com 
dignidade na sua terra. E, com este Plano de 
Ordenamento, isto não está nem vai acontecer. 

Além do Plano de Ordenamento do PNPG, há 
outros assuntos que merecem uma rápida 
discussão e alteração; o pagamento de "portagens" 
no acesso à Fronteira da Portela do Homem; a 
sede do PNPG que deve sair de Braga e fixar-se 
próximo das populações; medidas de prevenção 
e combate aos incêndios; a presença dos 
Municípios na gestão do PNPG; etc.» 

Para tratar destes problemas e situações, o 
Presidente da Câmara solicitou à Sra. Ministra do 
Ambiente o agendamento de uma reunião. 



Autarquia Apoia Desporto Federado em Terras de Bouro 
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"O apoio da 
Câmara Municipal 

às coietívidades 

desportivas é 

essencial para a 

promoção do 

desporto entre os 

Jovens." 

A Câmara Municipal apoia várias coletividades 
desportivas do concelho com o objetivo de dinamizar 
o desporto, sobretudo a formação de escalões mais 
jovens. A prática desportiva regular contribui para 
uma educação integral das nossas crianças e jovens. 
0 desporto assume, cada vez mais, uma importância 
social e educativa nas sociedades modernas. Aproxima 
as pessoas e abre horizontes sociais e culturais. Ao 
promover o desporto, a Autarquia promove os valores 
desportivos: desenvolvimento do conhecimento e das 
competências essenciais, permitindo aos jovens 
melhorar as suas capacidades físicas e sociais, 
alicerçadas no trabalho de equipa, solidariedade, "fair 
play", respeito, amizade, num quadro multicultural. 
O desporto promove também a inclusão social dos 
grupos sociais desfavorecidos. 

Além do apoio económico, a Autarquia tem em 
curso a requalificação de espaços desportivos, como 
o campo de futebol no Gerês, como forma de criar 
melhores condições para a prática desportiva. 



Associação Desportiva de Terras de Bouro 
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A Associação Desportiva de Terras de Bouro é 
a sucessora do extinto Grupo Desportivo de Terras 
de Bouro. Possui um longo e significativo percurso 
nos campeonatos da Associação de Futebol de 
Braga, com alguns títulos de campeão distrital, e 
já disputou o campeonato da III Divisão Nacional. 
Actualmente a A.D.T.B. participa em 4 campeonatos 
da Associação de Futebol de Braga: Divisão de 
Honra, em seniores; IA Divisão Distrital, em 
juniores; 2A Divisão Distrital, em juvenis; 
campeonato de futebol de 7, em benjamins. 

Participa ainda no campeonato de promoção 
feminino sénior, a nível nacional, da Federação 
Portuguesa de Futebol. 

Com uma enorme dinâmica desportiva, a 
A.D.T.B. conta com cerca de cento e dez praticantes, 
oitenta dos quais nas camadas jovens. A aposta 
na formação tem vindo a crescer nos últimos oito 
anos e atingiu já um nível digno de reconhecimento 
pelos resultados alcançados. 

O Presidente da Direção da A.D.T.B. é o Sr. 
Miguel Rodrigues. 



© Jornal Desportivo Vale do Homem 
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© Jornal Desportivo Vale do Homem 



Grupo Desportivo do Gerês 
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O Grupo Desportivo do Gerês tem já um longo 
e significativo percurso nos campeonatos da 
Associação de Futebol de Braga, desde 1976, ano 
da sua fundação. 

Na presente época, o G. D. Gerês participa no 
campeonato distrital da Divisão de Honra da 
Associação de Futebol de Braga, em seniores. 

Com o "novo" recinto desportivo, agora com 
piso sintético e totalmente requalificado, o G. D. 

do Gerês irá fomentar a prática do futebol entre 
as camadas mais jovens, com escalões juvenis a 
competirem nos campeonatos da Associação de 
Futebol de Braga. É esse um dos principais objetivos 
e compromissos do G. D. do Gerês para as próximas 
épocas desportivas. 

O Presidente da Direção do G. D. Gerês é o Sr. 
Ernesto Miranda. 
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O Grupo Desportivo de Rio Caldo tem 
desenvolvido um trabalho meritório na formação 
desportiva e, através dela, na formação integral 
das crianças e jovens, ao longo dos últimos quatro 
anos. A aposta do G.D. Rio Caldo tem sido nos 
escalões mais jovens de futsal: escolinhas, iniciados, 
juvenis e juniores. 

A sua "casa" de treinos e competições é o 

pavilhão gimnodesportivo de Rio Caldo. 
Na presente época, participa nos Campeonatos 

de Futsal da Associação de Futebol de Braga, em 
iniciados e juniores. Os resultados alcançados 
honram a freguesia e o concelho de Terras de 
Bouro. 

O Presidente da Direção do G.D. Rio Caldo é o 
Sr. Amado Silva. 
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Núcleo Rio Homem 

O Núcleo Rio Homem 
participa no campeonato da 
l.ã divisão sénior de futsal 
da Associação de Futebol de 
Braga. Com uma equipa 
totalmente formada por 
jovens terrabourenses, 
promove e desenvolve uma 
prática desportiva orientada 
para os jovens concelhios. 

O Presidente da Direção 
do Núcleo Rio Homem é o 
jovem Bruno Freitas. 

© Jornal Desportivo Vale do Homem 

Campeonato do INATEL - Ass. Lírios do Gerês 

A Associação Lírios do Gerês participa no 
campeonato distrital de Braga da Fundação INATEL. 

A equipa é integralmente formada por jovens 
terrabourenses, o que reforça a importância dos 

clubes que promovem o desporto para os jovens 
locais. 

O Presidente da Direção da Associação Lírios 
do Gerês é o jovem Miguel Teixeira. 



Deliberações do Executivo Camarário 

EDITAL N.5 22 - 10 de Novembro de 2011 

15, Deliberado aprovar o Regulamento para 
concessão de Apoio Suplementar Eventual a 
Estudantes do Ensino Superior residentes no 
Concelho de Terras de Bouro; 

2^. Deliberado atribuir um apoio financeiro à 
Associação Desportiva Recreativa e Cultural de 
Chorense, para aquisição de material elétrico 
para a iluminação do Campo de jogos, no 
montante de 2.367,00 €; 

35. Deliberado aprovar a alteração do 
Regulamento de Incentivo à Natalidade; 

45, Deliberado aprovar por maioria, com a 
abstenção dos Vereadores Eleitos pelo PSD, os 
Documentos Previsionais do Município para o 
ano de 2012. Os Vereadores eleitos pelo PSD 
entregaram declaração de voto; 

53. Deliberado aprovar o Regulamento do 
Cemitério Municipal de Moimenta-a-Nova; 

63. Deliberado por maioria, com abstenção dos 
Vereadores eleitos pelo PSD, emitir parecer 
favorável à Prestação de Serviços - Serviços de 
Apoio ao Prolongamento de Horário no Centro 
Escolar de Terras de Bouro; 

73. Deliberado por maioria, com abstenção dos 
Vereadores eleitos pelo PSD, emitir parecer 
favorável à Prestação de Serviços - Serviços de 
Apoio ao Prolongamento de Horário nas Escolas 
do Vale do Cávado; 

83. Foi dado conhecimento dos documentos 
enviados pela Associação Nacional de Municípios 
Portugueses a todos os presentes sobre a 
Proposta da Lei do Orçamento de Estado para 
2012 e resolução do Conselho Geral relativo à 
mesma Proposta de Lei; 

93. Deliberado aprovar a proposta e revogar a 
deliberação de 22 de Setembro/2011 referente 
à comparticipação de despesas da componente 
socioeducatica do Jardim-de-lnfância e da Escola 
do 18. Ciclo do Gerês; 

10a. Deliberado aprovar a proposta referente ao 
diploma legal de estabelecimento de uma Taxa 
Municipal de Direitos de Passagem (TMDP), para 
o ano de 2012 de 0,25% e remeter à Assembleia 
Municipal para aprovação; 

113. Deliberado aprovar a proposta de Taxas do 
IMI e remeter à Assembleia Municipal para 
aprovação; 

123. Deliberado aprovar a proposta sobre o 
lançamento de uma derrama de 1,2% sobre o 
lucro tributável sujeito e não isento de imposto 
sobre o rendimento das pessoas coletivas e 0,05% 
para os sujeitos passivos com um volume de 
negócios no ano anterior que não ultrapasse 
150.000,00 € e remeter à Assembleia Municipal 
para aprovação; 

133. Deliberado aprovar por maioria, com a 
abstenção dos Srs. Vereadores eleitos pelo PSD, 
a proposta de Participação variável no IRS e 
remeterá Assembleia Municipal para aprovação. 

EDITAL N.8 23 - 17 de Novembro de 2011: 

13. Deliberado concordar com a informação 
presente pela Técnica da Divisão Administrativa 
de Açâo Social e de Educação, e indeferir o pedido 
apresentado pela Sr3. Maria de Fátima Leite 
Gonçalves de Oliveira; 

23. Deliberado aprovar o processo de candidatura 
ao programa "SOLARH", relativo ao Sr. Américo 
Rodrigues Martins; 

3a. Deliberado atribuir um apoio financeiro 
suplementar à Junta de Freguesia da Balança de 
modo a custear a totalidade da obra - alargamento 
do caminho do Taludão/Balança; 

43. Deliberado atribuir um apoio financeiro à 
Junta de Freguesia de Valdosende para 
Construção de abrigo de passageiros, no valor de 
1.000,00 €; 

53. Deliberado por maioria, com abstenção dos 
Vereadores eleitos pelo PSD, aprovar a proposta 
- abertura de procedimento concursal para 
contratação de um Técnico Superior, para a 
atividade de arquitetura, por tempo 
indeterminado. 

EDITAL N.s 24 - 02 de Dezembro de 2011 

ia. Deliberado concordar com a informação 
presente pela Técnica da Divisão Administrativa 
de Ação Social e de Educação, e indeferir o pedido 
apresentado pelo Sr. José Carlos Pereira Martins 
referente à Caixilharia, mas deferir para uma parte 
da cobertura da sua habitação; 

23. Deliberado concordar com a informação 



presente pela Técnica da Divisão Administrativa de Ação Social 
e de Educação, e indeferir o pedido apresentado pelo Sr. João 
Gonçalves; 

3-, Deliberado apoiar a Reconstrução do muro de suporte no 
Lugar da Parreirinha/Cibões, até ao montante de 3,774,40 €; 

43. Deliberado transferir o montante de 3.424,00 € para a 
Junta de Freguesia de Carvalheira para a Construção do muro 
de suporte junto à Capela no lugar de Infesta; 

5-. Foi dado conhecimento do Acordo entre a Empresa Arlindo 
Correia & Filhos e o Município de Terras de Bouro, 

EDITAL N.s 25 - 15 de Dezembro de 2011: 

1-. Deliberado concordar com a informação presente pela 
Técnica da Divisão Administrativa de Ação Social e de Educação, 
capeando um pedido apresentado pela Sr^. Adelaide Abreu 
Moreira Garcia para atribuição de materiais para obras de 
reformulação das entradas da habitação de modo a facilitar os 
acessos a uma pessoa com deficiência, até ao montante de 
1.089,59 €; 

2-. Deliberado concordar com a informação presente pela 
Técnica da Divisão Administrativa de Ação Social e de Educação, 
e indeferir o pedido apresentado pelo Sr. António Abel Machado 
de Oliveira; 

3-, Deliberado concordar com a informação presente pela 
Técnica da Divisão Administrativa de Ação Social e de Educação, 
capeando um pedido apresentado pela Sr3. Maria Irene 
Fernandes Gonçalves para atribuição de materiais para 
reabilitação da sua habitação, até ao montante de 378,10 €; 

4®. Deliberado concordar com a informação presente pela 
Técnica da Divisão Administrativa de Ação Social e de Educação, 
e indeferir o pedido apresentado pelo Sr. Manuel Maria Pascoal 
Pereira referente à isenção do pagamento das rendas em 
atraso, podendo o mesmo fazer o pagamento em prestações, 
mas deferir isentá-lo do pagamento dos juros de mora referente 
a esses meses; 

5-. Deliberado reduzir a taxa em 50% referente ao processo 
de licenciamento de obras apresentado pela Sr-. Maria Lúcia 
Abreu Antunes; 

62. Deliberado ratificar a decisão do Sr. Presidente da Câmara 
e conceder um apoio de 500,00 € à Sr®. Cristina Sofia dos 
Santos Garcia para pagamento do reboque do seu veículo 
acidentado, bem como o transporte de toda a bagagem que 
possuía de França para Portugal; 

7a. Foi dado conhecimento da Ata da Praça-Arrematação em 
Hasta Pública, de quatro Equinos de raça Garrana; 

82. Deliberado ratificar e emitir parecer favorável à renovação 
de Contrato de Prestação de Serviços - Sérgio Manuel Santos 
Gonçalves; 

Contrato de Prestação de Serviços - Alzira Maria Fernandes 
Leite de Sousa; 

10S. Deliberado ratificar e emitir parecer favorável à renovação 
de Contrato de Prestação de Serviços - Anabela da Silva 
Simões; 
113. Deliberado por maioria, com os votos contra dos Vereadores 
do PSD, ratificar e emitir parecer favorável à renovação de 
Contrato de Prestação de Serviços - Maria Patrocínia Dias 
Martins; 

123. Deliberado por maioria, com os votos contra dos Vereadores 
do PSD, ratificar e emitir parecer favorável à renovação de 
Contrato de Prestação de Serviços - Filipe Manuel da Rocha 
Pacheco; 

133. Deliberado por maioria, com os votos contra dos Vereadores 
do PSD, ratificar e emitir parecer favorável à renovação de 
Contrato de Prestação de Serviços - Pedro Alexandre de Brito 
Pereira; 

143. Deliberado por maioria, com os votos contra dos Vereadores 
do PSD, ratificar e emitir parecer favorável à renovação de 
Contrato de Prestação de Serviços - Núno Manuel de Carvalho 
Fernandes; 

153. Deliberado ratificar e emitir parecer favorável à renovação 
de Contrato de Prestação de Serviços - Rita Aurora Oliveira 
Dias; 

16S. Deliberado ratificar e emitir parecer favorável à renovação 
de Contrato de Prestação de Serviços - Carla Patrícia Antunes 
Soares; 

163. Deliberado ratificar e emitir parecer favorável à renovação 
de Contrato de Prestação de Serviços - Palmira de Jesus Silva 
Barbosa. 

EDITAL N.e 26 - 30 de Dezembro de 2011: 

13. Deliberado por maioria, com a abstenção dos Vereadores 
do PSD, aprovar o contrato-programa de desenvolvimento 
desportivo entre o Município de Terras de Bouro e o Grupo 
Desportivo do Gerês, tendo em vista o arrelvamento do Campo 
da Pereira; 

23. Deliberado comparticipar as obras de colocação de janelas 
e portas na antiga escola de Vilar no montante de 3.577,50 
€; 

33. Deliberado reduzir excecionalmente durante o ano de 2012, 
em 30% o valor das rendas e lugares de Mercado na Vila do 
Gerês; 

43. Deliberado aprovar a proposta referente ao preço de venda 
de várias publicações sobre o concelho; 

52. Deliberado aprovar a proposta referente ao projeto de 
loteamento do Bairro das Gordairas - conclusão. 

93. Deliberado por maioria, com a abstenção dos Vereadores 
do PSD, ratificar e emitir parecer favorável à renovação de 



Paços do Concelho 
28 de novembro de 2011 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

No dia 28 de novembro, a Assembleia Municipal 
de Terras de Bouro realizou, no Salão Nobre dos Paços 
do Concelho, a sua quinta e última sessão ordinária 
de 2011. 

Ainda antes do período da ordem do dia e já depois 
do Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. 
Ricardo Gonçalves, ter sublinhado a importância deste 
último encontro, já que define e introduz aquilo que 
será a vida do Município para o próximo ano, em 
termos de orçamento sujeito aos apertados 
constrangimentos impostos pela "troika", registou-se 
uma breve sessão de esclarecimento relativamente à 
difusão da TDT-Televisão Digital Terrestre no concelho 
e de como, nesta fase, esta mudança poderá afetar 
negativamente a vida económica das pessoas, já que 
a maior parte do território de Terras de Bouro não 
será abrangida, ficando assim as pessoas "obrigadas" 
a instalar antenas de satélite ou a subscrever serviços 
de assinatura para ter acesso à nova forma de 
transmissão e visualização dos canais televisivos. 
Relativamente a este tema e na sequência da decisão 
da Assembleia Municipal na criação de uma Comissão 
de Acompanhamento ao processo de fusão 
administrativa das juntas de freguesia, esta mesma 
comissão ficou encarregue de fazer chegar às devidas 
instâncias uma posição sobre a situação da TDT em 
Terras de Bouro. Ainda no decorrer do período inicial 
da sessão, o Senhor Presidente da Câmara Municipal, 
Dr. Joaquim Cracel, apresentou, além da já citada 
situação da TDT, informações sobre o prazo para 
apresentação de proposta de reorganização do 
território em termos de Juntas de Freguesia que deverá 
ser finalizada até 30 de Janeiro de 2012. Informou, 
ainda, sobre a existência de uma pré-proposta para 
aquisição de uma parcela de terreno na Vila do Gerês, 
no valor de 300.000,00 euros, e de dois pisos do 
parque de estacionamento subterrâneo da mesma 
vila à empresa ACF, no valor de 970.000,00 euros, e 
ainda um projeto de passadiço aéreo na avenida 
principal da Vila do Gerês, casos que a serem 
confirmados serão colocados nesta Assembleia 
Municipal para decisão. Para além disso, foram 

também apresentados os seguintes conteúdos; 
Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor António 
Marques, ex-Presidente da Junta de Freguesia da 
Ribeira e pai do atual autarca da mesma freguesia, 
respeitando-se um minuto de silêncio em sua 
memória, como forma pública de elogiar um autarca 
terrabourense dedicado e um homem que serviu a 
comunidade de Terras de Bouro durante muitos anos. 
Foi proposta e aprovada a alteração do dia e hora da 
realização das sessões ordinárias da Assembleia 
Municipal, passando a ser às sextas-feiras, às 20.30h. 
O Presidente da Câmara Municipal prestou 
informações sobre as Comemorações do Dia do 
Município. 

Como é hábito, todas as questões apresentadas 
pelos membros da Assembleia Municipal foram alvo 
de esclarecimentos por parte do Senhor Presidente 
da Câmara Municipal. 

De seguida e já na Ordem de Trabalhos, além da 
apresentação usual da atividade das divisões do 
Município por parte do Senhor Presidente da Câmara 
Municipal, foram aprovadas por unanimidade as 
propostas relativas aos valores para 2012 do IMI (0,6% 
- 0,3%), Taxa do IRS (5%), Derrama (1,2% - 0,05%), 
Taxa Municipal de Direitos de Passagem (0,25%), 
Regulamento do Cemitério de Moimenta-a-Nova e 
ainda uma proposta de alteração ao Regulamento 
Municipal de Incentivo à Natalidade, visando uma 
maior adequação social do mesmo, já que, a partir de 
2012, o valor do subsídio será, em grande parte, 
concedido através de um "cheque-farmácia" a ser 
usado no plano de vacinação das crianças nascidas 
em Terras de Bouro. 

Por último, foram amplamente discutidas as 
Grandes Opções do Plano e Orçamento da Receita e 
da Despesa para 2012, com um valor real de 
11,930.762 euros, sendo aprovadas por maioria, com 
a abstenção da bancada social democrata e o voto 
contra do deputado eleito pelo PCP. 



MUNICÍPIO DE TERRAS DE BOURO 

AVISO 

Joaquim José Cracel Viana, Presidente da Câmara Municipal de Terras de Bouro, torna público, nos termos 
e para os efeitos do disposto no artigo 27, conjugado com o artigo 78 ao Dec-Lei 555/99, de 16 de Dezembro, 
com a redação introduzida pela Lei 60/2007, de 4 de Setembro, que a Câmara Municipal de Terras de 
Bouro, em reunião de 30/12/2011, deliberou aprovar o projeto de loteamento das Gordairas - conclusão, 
sito na vila e sede do Concelho. 
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PARÂMETROS URBANÍSTICOS 

CONFRONTAÇÕES 
Areas VOLUME 

CONSI .(m') 
N* 

FOGOS 
N.0 

PISOS 
COTA 

SOLEIRA lote IWPL GARAGEM HABIT SERVIÇOS CONST NORTE SUL NASCENTE POENTE 
H.01 205.78 98.25 96.25 192.50 288.75 868.25 1 3 10215 K, Corrwouni Arruantenk» Actuo çancin Loto U LOMHXKZ 
H.02 171.85 96.25 96.25 192.50 288.76 866.26 1 3 101,43 R. Conwoura Arruamento AC®MO pmqera Lota H.01 Lota h.03 
H.03 161,27 96,25 96,25 192.50 288.76 066.25 1 3 100.91 H.CwTeooun Arruamorto Acetto gunqen LCW H.02 Anuamono 
H.04 206,25 96,25 96,25 192.50 288.75 866,25 1 3 100,91 H, ConwJouft» 1.0(0 1 !:ft Sol Ms«x»río Arrwwnnnto Aotmoqwagtm» LoMtM.OS 
H.OS 264,45 98,25 96,25 192.50 288.75 666.25 1 3 100.91 H.Conedow» Lola 1 to. Sol LM H.0< Ed. Paíwârta I-l J—» w 
EO.01 1 535.00 701.00 40.00 2 932.00 2 972.00 8 916,00 X 5 100,00 CUIT», T iifcflq-.,;n|fa Av.B, VefunUrlM tola ca02 Lota fi fcd. So| Saaewca 
EQ.02 711.00 221.00 221,00 221.00 442,00 1 326.00 X 2 115,20 Nua A. K P«f «Iní tol# EQXII o a o. o» ■*!»»« <». au Ana Maria MatoAratfo Com, Fabrtquotra 

TOTAIS 3 255.60 1 403.25 742.25 962.50 3 153.00 4 857.75 14 573.25 5 

PRÉDIO 
Prédio Urbano denominado "Parcela de lerreno para construção urbana a poente da Vila", Incrito na 
matriz predial sob o artigo 574, descrito na Conservatória sob o n,"00348, com os Averbamentos 1,2 e 3. 

CONFRONTAÇÕES DO PRÉDIO 
NORTE: Urbanização das Gordairas e Comissão Fabtiquelra 
SUL; Arruamento 
NASCENTE: Arruamento e Ana Maria Melo Araújo 
POENTE; Arruamento 

ÁREA DO TERRENO A LOTEAR 4 198,95 m' 

Area DOS LOTES 3 255 60 m» 

ÁREA DE CEDÊNCIA PARA EQUIPAMENTO PÚBLICO 391.25 rti1 

Area de arruamento de acesso a garagens 297.60 m' 

AREA DE PASSEIOS E ESTACIONAMENTO PÚBLICO 143.50 np 

AREA VERDE PÚBLICA 111.00 nV 

O presente loteamento cumpre o PDM. 
Para execução das obras de urbanização é fixado o prazo de 2 anos. 
Para constar e devidos efeitos mandei passar este edital e outros de igual teor, ao qual vai ser dada imediata 
publicidade. 

Terras de Bouro, 25 de Janeiro de 2012 

O Presidente da Câmara Municipal, 

(Joaq^mUosélfcracBrViana) 
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Venha conhecer 
São Bento da Porta Aberta - Rio Caldo 
Uma curiosidade: chama-se da «Porta Aberta» por causa da existência de uma grade de ferro a 
separar o alpendre e ainda também pelo motivo de estar aberta de dia e de noite para servir de 
oração e simultaneamente de albergue aqueles peregrinos que vinham de longe. «Com o andar 
dos tempos e por causa da abundância das esmolas, tomaram-se providências para acautelar os 
bens do santo e es ex-votos, sem ser necessário fechar a porta. Separaram a capela-mor do restante 
corpo do Santuário, mediante uma forte grade a três chaves. Isto deu azo a tremendas contendas 
entre o pároco ou Capelão e a junta que administrava os bens de S. Bento.» 


